
AMOR DE MÃES:
MÃE É TÃO BOM QUE DEUS ME DEU DUAS

Conheça Vicente, primeiro bebê canelense com registro de duas mães na
certidão de nascimento. Páginas 4 e 5

FOTO: @MAIARAPAGANOTTO
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     Todo mundo reclama do Prefeito. Não tem macho para 
reclamar do delegado, do juiz e do promotor. 

Ou eles não erram?”
“É só ver a Dom Pedro II, que foi afastada sem rede de

esgoto, isso que quem fez a obra foi um engenheiro e eu sou
só um professor de Português!”

CONSTANTINO ORSOLIN 
PREFEITO DE CANELA

em entrevista coletiva na última quarta
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AMOR DE MÃES: MÃE É TÃO 
BOM QUE DEUS ME DEU DUAS

Conheça Vicente,
primeiro bebê

canelense com
registro de duas

mães na
certidão de

 nascimento
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FOTO: ARQUIVO FOLH
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Estou passando uns dias aqui em Curumim, um dos recan-
tos dos canelenses e agregados. Aqui os dias passam de forma 
diferente, afinal são férias (ou perto disso)!

Em meio a jogar um baralho, caminhar no mar, dar um mer-
gulho ou fugir do nosso querido nordestão a gente passa mais 
tempo conversando e aprendendo com as gerações anteriores 
as nossas.

O querido casal Cristina e Sidão Saueressig me acolhe a 
alguns anos aqui na praia. 

Entre a mesa farta, cerveja gelada, batalhas de canastra e 
66, rola muita conversa e muitas histórias. 

Como é legal ouvir sobre a família Wasem  e sua históri-
ca ligação com o Caracol. Ou, ainda, sobre a conhecida família 
Dietrich e seu domínio sobre o hoje popularmente denominado 
“Fundo do Campo”!

E eu que não sabia que o Bar do Xerox, antigo Volks Bar, ou 
vá lá “Bar da Fuca”, é assim denominado por que o Irineu era 
igual ao seu irmão. Logo um Xerox do outro. E assim ficou. E o 
terreno onde hoje é o Gallas, que era da família Bolognesi, uma 
das mais tradicionais da nossa cidade. 

E os papos sobre política no antigo Bar Brasília, bem na 
esquina da Praça. Houve um tempo em que era normal Rinha de 
Galo na cidade (sim, evoluímos e isso não é mais permitido), mas 
o local conhecido como Rinhador segue até hoje na memória 
dos mais antigos. 

E as histórias memoráveis do seu Pedro Dias, o protagonista 
da Clube, rádio da qual hoje faço parte. Lendas como Maçarico, 
Salada, Ivo Gordo do Cinema e tantos personagens da nossa 
história. Cada vez mais dou valor ao seu Olmiro dos Reis por fazer 
registros escritos sobre o passado da nossa cidade para que ne-

nhuma geração perca o hábito de 
saber das suas raízes.

É assim, a vida aqui no lito-
ral é ótima, as férias passam em 
outro ritmo e a gente ainda dá 
um jeito de sempre aprender algo. 
Inclusive jogando uma canastra 
em alguma tarde chuvosa!

Sobre assuntos mais sérios, 
como a prestação de contas do 
nosso prefeito e Gilberto Cézar 
indo para a secretaria de Turismo, 
ou não, vou me ater com mais 
atenção semana que vem, quan-
do acabam meus dias na querida 
Curumim.

LITORAL DA SERRA!

Maçarico,Maçarico,
na suana sua
Tabacaria,Tabacaria,
em 1983em 1983

 Apartamento nº02, conta com 02 dormitórios e mais 01 
suíte com hidro, sala de estar e jantar conjugadas, cozinha, 
lavanderia com aquecedor de passagem e churrasqueira, 
box coberto para um carro de nº 01. Alarme em todo o prédio. 
SEM ANIMAIS. Localizado na Rua Ernani Kroeff Fleck, nº521, 
São José. Aluguel R$2.500,00 + taxas. (foto 102_9905)

 - Sala nº01, comercial de frente, com aproximadamente 
50m², espaço amplo e aberto com banheiro social. Reforma 
negociável e aceita proposta. Localizada na Avenida José 
Luiz Correa Pinto, nº186, Bairro Parque das Hortênsias. Aluguel 
R$3.500,00 + taxas. 

- Sala comercial, térrea, ampla e frontal para a avenida, com 
área privativa 108 m², 02 ambientes, 02 banheiros e estacio-
namento privativo. localizada na Avenida Cônego João Mar-
chesi, nº 77, Canelinha. Aluguel R$3.000,00 + taxas.

- Sala comercial nº01, NOVA, conta com área privativa de 
93,00m², banheiro, frontal com ampla vitrine. Localizada na 
Avenida João Pessoa, nº77, Centro, Ed. Res. e Com. Angelina 
Piva. Aluguel R$7.000,00 + taxas. DESCONTO DE R$500,00 NOS 
06 PRIMEIROS MESES DE LOCAÇÃO. Aceita propostas.

 - Sala NOVA, comercial, nº 01, com 136,30m² de área privativa, 
com 02 banheiros, duas frentes com amplas vitrines, exce-
lente localização. Localizada na Rua Ernesto Urbani, nº 07, 
Centro, Condomínio Res. E Com. Campos de Canela II. Aluguel 
R$15.000,00 + taxas. Nos primeiros 3 meses de locação 30% e 
mais 3 meses de 20% de desconto no valor do aluguel. Aceita 
propostas.
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Muitos casais têm o sonho de ter um filho 
para complementar a união e transbor-
dar ainda mais amor. Essa foi a situação 

que Luana de Oliveira da Cunha, de 26 anos e 
Pâmela Jênifer Pereira, de 29 anos se encontra-
ram após 12 anos de relacionamento e decidi-
ram conceber o Vicente, que nasceu no dia 03 
de janeiro, às 19h03min com peso de 3,900kg e 
medindo 48,5cm.

Desde o início da história de Luana e Pâmela, 
ter filhos foi uma pauta importante para elas, 
mas em 2021, depois de perdas familiares de 
Luana, o casal sentiu aflorar a vontade de serem 
mães e começaram o processo de inseminação 
artificial. Foram usados os óvulos de Pâmela, um 
doador do banco de sêmen Pro-Seed, de São 
Paulo, e Luana gestou o óvulo fecundado, “para 
que assim, Vicente tivesse a genética de ambas”. 

Todo o processo foi feito escondido, pois elas 
sentiam medo de não dar certo, frustrando a si 
mesmas e às pessoas ao redor. Apenas depois de 
três meses de gestação, o casal anunciou para a 
família e amigos mais próximos, através da foto 
que ilustra esta página.

Vicente está acolhido por um lugar de muito 
amor, onde não existe espaço para o preconceito. 
A família apoia e admira a coragem do casal de 
ser quem são e das decisões que tomam. Além 
disso, Vicente é o primeiro neto e sobrinho do 
lado de Pâmela, estão todos babando no fruto 
desse amor tão forte e genuíno. 

O único problema que tiveram até agora, por 
serem duas mães, foi para registrar a certidão de 
nascimento do filho. O que geralmente é feito 
em menos de cinco minutos, demorou nove dias 
para chegar até elas. “Tinha uma adolescente 
registrando uma criança sem o pai, porque ela 
não sabia quem era. Dois minutos, ela estava 
com o registro na mão, nós levamos 9 dias”, relata 
Luana.

Por ser o primeiro caso em Canela, o registro 
só foi permitido depois que a clínica em que foi 
realizada a inseminação e o médico de reprodu-
ção humana fizeram um documento reconheci-
do em cartório.

AMOR DE MÃES: MÃE É
TÃO BOM QUE DEUS ME DEU DUAS

CONHEÇA VICENTE, PRIMEIRO BEBÊ CANELENSE COM REGISTRO DE DUAS MÃES
NA CERTIDÃO DE NASCIMENTO

@LUNATTIKOSFOTOGRAFIA
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Elas sabem que, futuramente, ainda haverá al-
guns obstáculos, como, dia dos pais na escola ou até 
mesmo quando o próprio Vicente perguntar, porém, o 
preconceito não tem espaço na vida delas. “Já evoluí-
mos muito, as pessoas já compreendem mais famílias 
como a nossa, mas ainda temos muito a evoluir. Mas 
estamos preparadas. São 12 anos de amor para que 
possamos transferir isso para ele”, reforça Luana. 

“Sempre que nos perguntam quem é a mãe, res-
pondemos com um sorriso largo, nós duas somos as 
mães”, diz Luana. Segundo dados da Associação Na-
cional dos Registradores de Pessoas Naturais (Arpen), 
em estudo realizado entre 2016 e 2021, de 6 milhões 
de nascimentos no país, 859,3 mil foram registrados 
sem o nome do pai, isso equivale a 5,33% dos nascidos. 
Para ilustrar melhor, significa que, por dia, 470 crian-
ças foram registradas sem conhecimento do pai, em 
média.

Mesmo com esses dados revoltantes, ainda há 
dificuldade quando um casal homo afetivo tenta o 
registro, precisando provar e comprovar de todas as 
formas. 

“Ninguém enfrenta uma mãe, e quem se atreveria 
com duas, não é mesmo?”. Finaliza Luana.

FOTO: ACERVO PESSOAL/LUANA DE OLIVEIRA DA CUNHA

Vicente de Oliveira Pereira, no dia de seu nascimento, em 3 de
janeiro e, abaixo, com 16 dias, junto às mães Luana e Pâmela

@BABIRAMMEPHOTO
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“É a bíblia do gaúcho”. É uma expressão bem ousada 
mas não de toda perdida. Martin Fierro é um livro do ano 
de 1872, do argentino José Hernandez todo feito em versos 
e praticamente num dialeto gaucho, fugindo do espanhol 
como ele é. Ao ler suas 395 estrofes se torna inevitável a 
apropriação da narrativa para a identidade do povo daqui 
do sul.

Ele conta de um personagem de campo, uma conduta 
marcada pela retidão de valores que fora levado a guerra, 
tirado do seu rancho e depois se tornou um vagante por 
não lhe restar mais nada na vida. Com um violão, o per-
sonagem Fierro canta em payada sua história como se 
pintasse um quadro no imaginário de quem lhe ouve.

Sem dúvidas, ao se falar em tradição, bem como obras 
de Simões Lopes Neto, Paixão Cortez, Aparicio Silva Rillo, 
estes escritos de Hernandez deveriam ser estudados e 
trazidos sempre que possível a reflexão do seu tempo.

Um pouco do começo da obra traduzida de “El Gaucho 
Martin Fierro” :

MARTIN FIERRO VIRE O
MATE

Por Léo de Abreu
@ leo_deabreu

 Aqui me ponho a cantar
 ao compasso da guitarra,
que o homem que angustia
uma dor extraordinária,
como a ave solitária
só com o cantar se consola.
 
Peço aos santos do céu
que ajudem meu pensamento;
E peço-lhes neste momento
que vou contar minha história
me refresquem a memória
e aclarem meu entendimento.
 
Venham  santos milagrosos,
 venham todos em minha ajuda,
 que a língua se me enrola,
 e me turba a vista;
 peço ao meu deus que me assista
 em uma ocasião tão difícil.
 
 Já vi muitos cantores
 com famas bem conseguidas

 e que depois de adquiridas
 não as querem sustentar;
 parece que sem começar
 se cansaram em paridas.
 
  Mas onde outro crioulo passa
 Martim Ferro ha de passar;
 nada o faz recuar,
 nem os fantasmas o espantam,
 e desde que todos cantam,
 eu também quero cantar.
 
 Cantando haverei de morrer,
cantando me hão de enterrar,
e cantando hei de chegar
ao o pé do Pai Eterno;
donde do ventre de minha mãe
vim a este mundo a cantar.
 
  Que não se trave minha lingua
  nem me falte a palavra;
  o cantar minha glória lavra,
  e me pondo a cantar,

  cantando me hão de encontrar
  mesmo que a terra se abra.
 
  Me sento sobre um garrão
  a cantar um argumento;
  como se soprara  o vento
  faço tiritar os pastos
  com ouro, copas e bastos
  joga ali meu pensamento.
 
 Eu não sou cantor letrado
 mas se me ponho a cantar,
 não tenho quando acabar
 e me envelheço cantando;
 as coplas me vão brotando
 como água de manancial.
 
 Com a guitarra na mão
 nem as moscas se me arrimam;
 ninguém me põe o pé encima,
 e quando o peito se entona,
 faço gemer a prima
 e a chorar a bordona.

  Eu sou touro em meu rodeio
  e tourasso em rodeio alheio;
  sempre me tive por bom,
  e sou duro com os duros,
  e nenhum, em um apuro
  me viu andar vacilando.
 
   E no perigo, que cristo!
  o coração se me engrandece,
  e disto ninguém se assombre,
  o que se tem por homem
  onde queira faz  pata grande.
 
 Sou gaúcho e entenda-o
como minha língua lhe explica;
 para mim a terra é pequena
 e pudera ser maior
 nem a víbora me pica
 nem queima minha fronte o sol. 
(...)

FOTO: ILUSTRAÇÃO M
ARTIN

-FIERRO DE CARLOS ALON
SO
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Pedagoga e Terapeuta

Educação Sistêmica

Hoje preciso compartilhar uma experiência que vivi esta 
semana. Realizei um workshop online para quinze profissionais 
da educação, sobre a Pedagogia Sistêmica, e foi incrível.

 Incrível sentir que existem professoras que estão bus-
cando ser melhores, que estão buscando aprender algo novo 
que possa aplicar no seu dia a dia, para que todos tenham um 
bom desempenho em sala de aula.

Incrível confirmar que existem os 5% de profissionais da 
educação que estão dispostas a crescer, que amam o que fa-
zem e seguem sua caminhada com amor e cuidado com seus 
alunos.

Sim 5% porque são poucas mesmo que vestem a camisa 
de verdade, que servem com amor as famílias e seus filhos. 
Como em todas as áreas e em todas as profissões, existem 
os 95% que são os que fazem o básico sempre reclamando 
e culpando todos, e os 5% que fazem sempre o seu melhor e 
sabem que são responsáveis pelos seus atos.

Incrível ver que ainda existe esperança em uma profissão 
tão desvalorizada, porém tão necessária. E a educação sistê-
mica vem de encontro a estas profissionais, com ferramentas 
e ações simples, que aplicadas em sala de aula, torna a rotina 
mais leve, mais harmônica e de fácil convivência.

A professora sistêmica sempre olha para a solução do 
problema, ela sabe que é sua postura que torna a convivên-
cia mais fácil, entre tantos seres diferentes, reunidos em um 
pequeno espaço.

Ela sabe que precisa ser amorosa, ter os pais de seus 
alunos no coração, estar no seu lugar, ter uma postura interna 
neutra e um olhar ampliado para tudo a sua volta. Ela sabe 
que não precisa ter julgamentos em relação a seus alunos e 
familiares.

OS DESAFIOSOS DESAFIOS
EXISTEM PARAEXISTEM PARA

TODOS, PARA NOSTODOS, PARA NOS
PROVOCAR EPROVOCAR E

MOSTRAR QUEMOSTRAR QUE
SOMOS CAPAZES SOMOS CAPAZES 

EU VEJO
VOCÊ

Por Fê Brandão
@febrandao__

Ela sabe que não precisa ter expectativas em relação aos 
alunos e famílias, pois cada um tem seu processo de desen-
volvimento. Ela sabe que é proibido sentir pena de seus alunos, 
porque a pena tira a força, tira a dignidade, é como se tirás-
semos as pernas da pessoa. E além disso, quando sinto pena, 
estou me sentindo grande em relação a esta pessoa.

No lugar de apenas a professora, sabe que fazer a sua 
parte se torna muito mais leve e com muita contribuição. 
Sabe que pode e deve dizer não, deve se priorizar para poder 
olhar para o outro e se preciso for, conseguir ajudar.

Ou seja, a professora sistêmica está alinhada em primeiro 
lugar com ela mesma e seus sistemas, para assim conseguir 
estar disponível a viver seu dia a dia com os desafios necessá-
rios e que cabe a todos nós. 

Sim os desafios existem para todos, para nos provocar e 
mostrar que somos capazes de sempre buscar uma saída de 
acordo com nossas vivências e experiências. Que somos capaz 
de sair da zona de conforto, do quentinho e nos movimentar 
para alcançar algo diferente e que vai nos levar para o mais. E 
não esqueça: EU VEJO VOCÊ!
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Lindo Vicente curtindo o bolo em seu smash the cake

Ensaio
Newborn
do pequeno
Lucas

@
DAN

IBATFOTOGRAFIA

5 anos desta princesa, Marian 
de Oliveira Menegas
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Pirulito
Chiclete

&
por Bethy Schons

Quer seu filho na coluna mais
fofa da Folha de Canela?
Mande para nós pelo WhatsApp
(54) 3282-2739

@
DAN

IBATFOTOGRAFIA

A princesa, Luísa Barbosa Hedlund, 
encontrou outra princesa no centro
de Gramado

O pequeno Benício Barbosa Hedlund, 
com 13 dias, em sua primeira noite
fora do hospital

Samuel, 7 meses, curtindo o 
seu banho de frutas.
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Bethy Schons
@bethyschons

FOLHA
SOCIAL

Luana Morales e
Jair da Veiga Filho 
comemorando
com o Grêmio, na 
Arena, o título de 
Campeão da
Recopa Gaúcha
2023

Márcia Trentin
completou mais
um verão no
último dia 09.
A família lhe
deseja muitas
felicidades e que 
mantenha
sempre esse
sorriso no rosto

Neusa Hedlund em meio a linda natureza do Parque do Caracol

O casal, Valda Biberg e Eliomar Noel,
conhecendo a Cascata do Caracol

Edna Marchesan comemorou em grande 
estilo mais um ciclo de vida no dia 12 de 
janeiro. Feliz 34! 

Lorenzo com papai e mamãe
completando 30 dias. 

@DANIBATFOTOGRAFIA
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222  publicações

Renata Willrich
@renata.willrich

“Alô Brasil, Alô Rio Grande do Sul” é a 
frase de uma personalidade gaúcha de 
sucesso. Trata-se de Thales Moura, filho 

do diretor de eventos e empresário Paulo 
Moura. Thales se formou em direito no 

dia 13 de Janeiro. A cerimônia de colação 
de grau aconteceu no Centro de Eventos 

da PUCRS em Porto Alegre.
Os convidados VIPS foram recepcionados 
com um luxuoso jantar no Aurora Sunset 

Bar. Entre os famosos estavam, a
Rainha da Expointer, Laís Oliveira, o 

Mister Marlon Adams, o jornalista Lucca 
Rossi, a influenciadora Évelym Ferrera, 

Luciane Werlang a mãe da vice-Miss
Universo Julia Gama e o apresentador de 

TV Bernardo Guedes.

Adriana Spier e Emanuele Veek estão
promovendo um momento de reconexão que 

vai acontecer no domingo, no Espaço Holístico 
de Saúde em Canela. 

Com as ferramentas da dança e do tarot, o 
workshop tem a temática “Do corpo à intenção”. 

Para se inscrever e ter mais informações, 
o contato é 51 98051 7043.

FOTOS: REPRODUÇÃO

Gabriela Carvalho 
aproveitou o período de 
férias para aprofundar seus 
conhecimentos em gestão 
financeira corporativa e 
inglês para negócios, na 
University At Albany, em 
New York.

A influenciadora digital 
Dani Pereda em suas vindas a 
Gramado, tem conhecido um 
pouco mais sobre a Black Bull e 
fizeram belos trabalhos de 
divulgação desta tradicional marca  
da cidade, esbanjando elegância 
e sofisticação nos looks das novas 
coleções também com acessórios 
Black Bull.

A médica dermatologista caxiense Grasiela 
Monteiro será uma das palestrantes de um dos 
mais importantes congressos da especialidade 
dela e em cirurgia plástica na Europa. Trata-se 

do International Master Course in Aging 
Science (IMCAS). 

Grasiela embarcará no próximo dia 23, uma 
vez que ela proferirá palestra no dia 28, 

abordando sobre as diferenças no 
preenchimento facial no rosto feminino e 

masculino utilizando preenchedor 
híbrido – novidade no mercado global.

O evento ocorrerá de 26 a 28 de janeiro em Le 
Palais des Congrès de Paris.
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FOTO: RAFAEL SARTOR
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Gravidez na Adolescência: Um Olhar Sistêmico para o 
Casal e a Família em Vulnerabilidade Social 
23 e 26 de janeiro de 2023 
Segunda e quinta-feira, das 19h às 22h
 
Os Reflexos da Pandemia nas Relações Familiares: 
Aspectos da Prática Jurídica 
6, 7, 8, 9 e 10 de fevereiro de 2023 
Segunda a sexta-feira, das 18h30 às 22h30 
 
Biodireito e as Novas Temáticas Jurídicas 
13, 14, 15, 16 e 17 de fevereiro de 2023 
Terça a sexta-feira, das 18h30 às 22h30
 
Qualificação para Corretores Imobiliários
3ª edição (EaD síncrona) 
6 a 24 de março de 2023 
De segunda a sexta-feira, das 19h30 às 22h30, pelo Google 
Meet
 
Alienação Parental: da teoria à prática - EAD Síncrona 
6 a 27 de março de 2023 - Segundas, quartas e
sextas-feiras, das 18h30 às 22h30, pelo Google Meet

CURSOS DE QUALIFICAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO
Licitações e Contratos Públicos e a Nova Lei de 
Licitações na Esfera Municipal 
23 e 24 de março 
Quinta-feira, das 9h às 12h, e das 13h30 às 18h30; sexta-fei-
ra, das 8h30 às 12h30

PÓS-GRADUAÇÃO
Especialização em Marketing Digital - Presencial Digital 
Início em março
Terças e quartas-feiras, das 18h30 às 22h30 

Oficinas do UCS Sênior

* Na Cozinha com UCS Sênior
* Escrevendo Narrativas Breves
* Vida em Movimento
* Miniaturas, Maquetes e Modelismo
* Cérebro Ativo
* Grupo Musical
* Fotografia Digital
* Descomplicando o Inglês
* Linguagem e Cultura Inglesa



Caro leitor, uma vez escutei de um especialista em finan-
ças pessoais que a questão nunca está relacionada ao dinhei-
ro e sim a prioridade. E de fato isso é verdadeiro, pois arruma-
mos desculpas para tudo e a primeira, campeã, número um 
no ranking da procrastinação está a “não tenho dinheiro”.

Nos processos de consultoria empresarial atendo clientes 
de todos os nichos de mercado, desde o pequeno empresário 
até aquele que fatura mais de sete dígitos. O que ambos têm 
em comum? Certamente a vontade de se desenvolver e fazer 
mais dinheiro. 

A grande maioria dos empresários que não contratam um 
serviço de consultoria, mesmo tendo a consciência que não 
sabe mais para onde “correr”, é porque têm medo e querem 
fugir da dor, já que olhar para os números negativos assusta 
e assim vai adiando mais um mês, quem sabe anos. Mas qual 
o preço que um empresário paga para ficar nesta situação? 
Te garanto que muito mais caro do que se investisse em um 
profissional que lhe ajudaria a identificar as causas e tratar o 
problema.

Teria várias histórias para contar sobre empresas peque-
nas, onde o dono decidiu diminuir o seu prolabore para inves-
tir em um processo de consultoria. Para esse cara com certe-
za um valor que exigiu muito esforço, mas os frutos colhidos 
certamente foram muito maiores.  A ponto de receber um 
depoimento dizendo que valeu cada centavo pago, pois hoje 
tem a clareza e o conhecimento necessário para crescer o 

seu negócio. 
Muitos empresários não tiveram oportunidade de estudar, 

que possuem dificuldade para diferenciar receita de lucrati-
vidade, que não faz ideia de como organizar o fluxo de caixa 
e está sempre refém das antecipações, e por aí vai, após um 
processo de consultoria termina conhecendo tudo isso e mui-
to mais, ou seja, colocando o dinheiro no lugar certo, no bolso, 
ao invés de pagar juros para os bancos. 

A única pessoa que pode dizer o que é prioridade, seja 
para investir em um curso ou qualquer outra coisa, somos nós 
mesmos, ninguém conhece mais onde o “calo aperta” do que 
nós que vestimos os nossos sapatos. Então pare e pensa o que 
você está fazendo da sua vida financeira e do seu negócio? 
Está feliz ou triste com que tem colhido? Lamento lhe DIZER 
que está apenas COLHENDO o que plantou e se QUISER colher 
algo DIFERENTE, sugiro mudar o plantio.
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EDUCAÇÃO 
FINANCEIRA

Por Juliana Alano
@juli.alano

NÃO TENHO DINHEIRO X NÃO É PRIORIDADE
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‘PERDÃO NÃO É COLHEITA’

 BLOG DA TV MENORAH
(www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah/)

Na Bíblia, é falado sobre Davi, rei de Israel, considerado um rei 
segundo o coração de Deus. Contudo, Davi cometeu adultério, co-
metendo, por conseguinte, um homicídio. Depois de cometer esses 
dois erros, ele foi exortado por Deus, por intermédio do profeta Natã. 
Mas, imediatamente, arrependeu-se. Deus perdoou a Davi, porém, as 
consequências de seus pecados vieram sobre sua vida.

Por meio da experiência de Davi, concluímos que perdão não 
é colheita, ou seja, seremos perdoados por Deus, mas haverá con-
sequências de nossos erros. Em Gálatas 6:7, está escrito: “Não vos 
enganeis: de Deus não se zomba; pois aquilo que o homem semear, 
isso também ceifará”. Tudo o que plantarmos, colheremos. Deus 
perdoa nossa semeadura errada, mas a colheita virá. Por isso, creia 
que Deus não somente lhe perdoa, mas também lhe dá capacidade 

para colher todas as más semeaduras do 
passado.

Você quer sentir o amor de Deus em 
sua vida e de sua família? Faça essa oração 
agora:

“Oração Confissão de pecados”
Pai Celeste, eu Te louvo pela graça que 

recebi através do Senhor Jesus Cristo. Eu 
me regozijo na vitória que Tu me forneceste 
para viver acima do pecado e do fracasso. 
Eu me apresento diante de Ti em confissão 
e para implorar a Tua misericórdia sobre os 
meus próprios pecados e os pecados da Tua 
Igreja, que é o Teu corpo.

Pai, em nome de Jesus Cristo venho em 
Tua presença para confessar e rejeitar e não 
tolerar mais a ação dos espíritos de engano, 
de lascívia, de apostasia e de avareza. Pai, em 
nome de Jesus Cristo, peço que Tu venhas 
tirar todo o fermento religioso e farisaico, 
os ensinamentos humanos, a mentira e as 
ideias próprias do meu interior. Vem ope-
rar através da Tua Palavra, e que eu venha 
exaltar a Tua Palavra como ela é exaltada. Eu 
reconheço que a Tua Palavra é o único cami-
nho, a única verdade e a única vida. Pai, em 
nome de Jesus Cristo, eu oro a Ti para que eu 

tenha disciplina, responsabilidade, limites, ordem, liderança e organi-
zação. Que eu venha ter interesse pelos outros, ajude os outros e ore 
pelos outros. Pai, em nome de Jesus Cristo, Te peço que toda vez que 
eu for ensinar, ministrar ou pregar a Tua Palavra, que isto seja feito 
com vida e revelação, sem interferência do ego.

Pai, ajuda-me a assumir minha posição de membro do Corpo 
de Cristo, com interesse pela obra de Deus e com responsabilidade. 
Te peço tudo isso Senhor e Te agradeço, vem concluir a obra que Tu 
iniciaste Senhor em minha vida e na vida dos meus irmãos. Glorifico 
e exalto o Teu nome, pois o Teu nome é santo, santo, santo. Em nome 
do Senhor Jesus.

Amém.

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH,
no programa O SAL DA TERRA direto de Canela/RS, 
de segunda a sexta, das 13h às 14h ao vivo, pelo

Facebook @programaosaldaterra1
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DO LEITOR:

Eles relatam terem feito várias denúncias para a CORSAN. A 
redação entrou em contato com a empresa, porém não obteve 
respostas.

Os moradores da Travessa André Frederico Heidrich, no cen-
tro de Canela estão incomodados com o vazamentos contínuos 
de água em sua rua. Segundo a denúncia, o problema acontece 
há cerca de um mês. Ao todo, cinco moradores vieram até o jornal 
para relatar o problema.

A reportagem esteve no local e constatou o vazamento, que 
segue jorrando água tratada, 24 horas por dia, situação que criou 
buracos, poças além de água parada em pontos irregulares da via.

Procurada pela redação da Folha, a CORSAN não respondeu 
os questionamentos sobre a denúncia até o momento da publica-
ção dessa matéria.

Moradores reclamam de vazamento de 
água que ocorre há cerca de um mês na 

Travessa André Frederico Heidrich
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Carioca, filha de pai e mãe jiujiteiros, Giselle Honorato trei-
na desde os cinco anos com objetivo de acumular conquistas, 
tanto pessoais, quanto nos pódios. Moradora de Canela desde 
2018, a atleta entrou no ano de 2022 decidida a superar desa-
fios, por isso, seu foco foi ser Top Ranking do Rio Grande do Sul, 
em sua categoria – categoria de base.

Sua jornada durante o ano foi longa: ao todo, 11 competi-
ções, uma em cada mês, em diferentes cidades do estado, sen-
do campeã invicta em todas as etapas, o que é um orgulho para 
os pais que também praticam o esporte. Para a mãe, Carina 
Honorato, faixa roxa, o bom resultado que a filha teve, é conse-
quência de muito treino e dedicação da atleta nesses sete anos.

“A gente apoia muito ela em todas as metas e decisões 
dela. A gente tá muito feliz e incentivamos ela a cada dia, por-
que jiu-jitsu é um esporte que a gente faz em família e acres-
centa muito no nosso meio familiar”, declara Carina.

“Ela descobriu o caminho para chegar ao topo, ao primeiro 
lugar. Inicialmente, no jiu-jitsu mas, futuramente, na vida”, afir-
ma o pai, Alexandre Honorato, faixa preta, enfatizando o orgulho 
que sente.

A vontade de competir partiu da própria Giselle por saber 
que é a competição com mais visibilidade no estado. “Eu não 
ganhei das minhas adversárias, eu ganhei de mim mesma. Eu 
coloquei na minha cabeça que eu ia conseguir, que eu era ca-
paz”, diz a campeã.

Agora, as metas de Giselle são maiores. “Eu quero compe-
tir cada vez mais e lutar o Campeonato Brasileiro de Jiu-Jitsu 
(CBJJ), em São Paulo”, reitera a jiujiteira. E para alcançar seus 
novos objetivos, a atleta segue focada nos treinos na academia 
de seu tio, em Canela, Equipe A.

ADOLESCENTE DE CANELA 
CONQUISTA TOP RANKING 

DE JIU-JITSU DO RS

Giselle Honorato tem 12 anos e foi campeã invicta nas 
11 etapas dos campeonatos Pro Sports
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VANCOUVER INCORPORAÇÕES SPE LTDA
45.353.467/0001-53

Torna público que requereu à Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente, Trânsito e Urbanismo de Canela 
a Licença de Instalação, para atividade de Condomínio 
edilício horizontal, a se instalar na Rua Fernando Ferrari, 
n°1000, Canela/RS. 

Não foi determinado estudo de impacto ambiental. 

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental

(54) 3282.6625

ENTRE AS MONTANHAS EMPREENDIMENTOS
IMOBILIARIOS LTDA
05.241.452/0001-89

        
Torna público que requereu à Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente de Canela a Licença Prévia para a atividade 
de Condomínio Edifício Vertical na Rua José Jahn, s/n, no Bair-
ro Centro do município de Canela/RS.

ENTRE AS MONTANHAS EMPREENDIMENTOS
IMOBILIARIOS LTDA

SÚMULAS DE PREGÕES ELETRÔNICOS

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições 
legais, informa a publicaçãodos seguintes editais:

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 142/2022 – Contrata-
ção de serviço de vigilância desarmada para o Aeródromo 
Municipal de Canela.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 150/2022 – Registro de 
Preços para aquisição de uniformes a serem utilizados pelos 
Guardas Municipais.

Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, 
informações poderão ser obtidas no Departamento de Licita-
ções e Compras, na Rua Dona Carlinda, 455, Canela/RS, atra-
vés do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail 
licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 05 de Janeiro de 2023.

Constantino Orsolin
Prefeito Municipal

SÚMULAS DE PREGÕES ELETRÔNICOS

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições 
legais, informa a publicação dos seguintes editais:

EDITAL DE CREDENCIAMENTO 01/2023 – Chamamento 
para Credenciamento paracontratação de profissionais ofici-
neiros para ministrar oficinas de artesanato em atendimento 
aos usuários do CENTRO DE ATENÇÃO PSICOSSOCIAL – CAPS.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 1/2023 – Registro de 
Preços para contratação de serviços de caixa de e-mail.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 02/2023 – Registro de 
Preços para aquisição de muda de flores e arbustos.

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS 18/2023 – Contratação 
de empresa para implantação de equipamentos para porta-
dor de necessidades especiais Parque do Lago de Canela ref. 
emenda no 39510009.

AVISO DE SUSPENSÃO PREGÃO ELETRÔNICO 142/2022 – 
Contratação de serviço devigilância desarmada para o Aeró-
dromo Municipal de Canela.

AVISO DE SUSPENSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO 
148/2022 – Registro de Preços para aquisição de pneus.

Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, 
informações poderão ser obtidas no Departamento de Licita-
ções e Compras, na Rua Dona Carlinda, 455, Canela/RS, atra-
vés do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail 
licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 19 de Janeiro de 2023.

Constantino Orsolin
Prefeito Municipal

OLI FERNANDES AZEVEDO
934.481.800-25

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, Trânsito e Urbanismo de Canela a Licença Prévia, 
para atividade de Hotel – cabanas -, a ser instalado na Estra-

da Municipal Chapadão – São João, Canela/RS. 

Não foi determinado estudo de impacto ambiental. 
Licenciar Soluções Ambientais Ltda.

Empresa técnica de consultoria ambiental
(54) 3282.6625
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360 GRAUS
Por Francisco Rocha
francisco@folhadecanela.com.br
@rochachiquito

Jornalista, músico, compositor e 
pitaqueiro, Rocha é o diretor da
Folha de Canela e colunista de 
Opinião desde 2003.

A Prefeitura de Canela iniciou, ainda em 2022, um proces-
so de troca de áreas. A ideia é repassar ao Governo do Estado 
duas áreas municipais e receber uma faixa de terras do Par-
que do Palácio, além do que Canela já possui.

Este colunista já tinha tido acesso ao documento da Pre-
feitura, mas confirmou a informação com o Prefeito Constan-
tino, nesta quarta (18).

A área que interessa à Prefeitura é uma faixa que inclui 
os lagos e mais uma fatia de terras no Parque do Palácio, na 
parte que pertence ao Governo do Estado. Contando as duas 
pequenas lagoas, seriam cerca de 30 mil metros quadrados.

Segundo Constantino, o local seria ideal para um espe-
táculo de águas dançantes, que poderia ser permanente ou 
até integrar as programações dos eventos, em projeto que a 
Prefeitura já possui.

Em troca da área do Parque do Palácio, a Prefeitura propõe 

AS ÁGUAS VÃO 
ROLAR...

PREFEITURA 
QUER TROCAR 
ÁREAS E MIRA 

LAGOS DO
PARQUE DO

PALÁCIO

entregar ao Estado dois terrenos, um deles já é utilizado pelo 
Estado, como parte da área da Escola Neusa Mari Pacheco e 
mede 23 mil metros quadrados. Apesar de já fazer parte da es-
trutura da Escola, nunca foi repassado oficialmente ao Estado 
e pertence ao Município.

O segundo terreno incluído na proposta de permuta é o do 
novo quartel dos Bombeiros, junto ao Parque do Lado, medin-
do cerca de 1.650 metros quadrados. Neste caso, a Prefeitura 
necessita terminar a obra do novo quartel dos Bombeiros e en-
tregar toda a estrutura pronta para uso ao Governo do Estado.

O prefeito comentou que o Estado viu com bons olhos a 
proposta e que o processo segue tramitando para pareceres 
das secretarias de Educação e de Segurança.

Novo quartel dos Bombeiros
Conversei com o secretário de Governo, Gilmar Ferreira da 

Silva. Ele me disse que os documentos solicitados para con-

FOTO: ANDRÉ FERNANDES

Lagos do Parque do Palácio podem ser usados para espetáculo de águas dançantes e luzes, local forma um anfiteatro natural 
e, conforme projeto, pode se tornar ponto de visitação permanente ou ser utilizado em espetáculosdurante os eventos

Projeto é criar um novo ponto de visitação, com 
espetáculo de águas dançantes e projeção de
luzes. Área que interessa à Prefeitura soma cerca 
de 30 mil metros quadrados e inclui os dois lagos 
do Parque do Palácio

FOTO: GOOGLE EARTH

tinuidade da obra foram todos entregues à Prefeitura e 
que uma nova licitação está sendo aberta em breve. A 
ideia é de que a construção reinicie já no próximo mês 
de março.

A Prefeitura já tem em caixa R$ 700 mil de emendas 
parlamentares e outros R$ 200 mil de emendas imposi-
tivas da bancada do PDT na Câmara de Canela. Gilmar 
avalia que a obra custe R$ 1,3 milhão ao seu final, então, 
tudo se encaminha para um final feliz.


